

© 04.04.2017, 00:01

A l'écoute des jeunes



Michèle Michaud est prête à aller à la rencontre et à l'écoute des 12-25 ans de la vallée du Trient. ADÈLE GIROUD

PAR PASCAL GUEx

Quatre communes voisines prennent le relais de l'Etat pour «offrir» à leurs 12-25 ans les services d'une animatrice socioculturelle.

Le soutien à la jeunesse est assuré dans la vallée du Trient! Les communes de Trient, Finhaut, Salvan et Vernayaz ont en effet accepté de prendre le relais de la Confédération et du canton pour assurer le financement de ce service en région de montagne. «Le Projet Région devient Action socioculturelle-vallée du Trient», confirme Steve Chambovey, directeur du Centre de loisirs et culture de Martigny (CLCM) qui assume aussi le rôle de coordinateur de ce projet pilote.

Aide étatique épuisée

Cela fait depuis mars 2015 que Vernayaz, Salvan, Finhaut et Trient peuvent apprécier les plus-values de l'engagement et de la présence d'une animatrice socioculturelle HES professionnelle au service de la population jeune de cette région, soit environ 800 personnes âgées de 12 à 25 ans.

Problème: ce projet pilote initié par le canton avec le soutien de la Confédération via la loi fédérale sur l'encouragement des activités extrascolaires des enfants et des jeunes arrivait à échéance ce printemps. «Les quatre communes concernées ont heureusement choisi de maintenir leur collaboration avec le CLCM pour ce projet

d'animation socioculturelle en faveur de la jeunesse de la vallée du Trient», se réjouit Steve Chambovey. Concrètement, les municipalités vont financer la totalité du projet. «L'animatrice socioculturelle Michèle Michaud est donc engagée à 50%», précise Steve Chambovey.

La réalité du terrain

«Observer, aménager des espaces de rencontre, accompagner et valoriser la jeunesse», Michèle Michaud est en tout cas prête à poursuivre sur la lancée de ces deux dernières années, avec un enthousiasme intact. L'animatrice va travailler en partenariat avec les associations jeunesse locales. «L'impulsion de chaque projet est donnée par les jeunes», précise Michèle Michaud. S'ouvre ensuite une discussion avec les jeunes ou avec des partenaires locaux. «Une manière de confronter les jeunes aux réalités du terrain. Mon rôle est de les accompagner dans leur réflexion en leur laissant toutefois la plus grande autonomie possible.»

Une tribune à la Foire

Certains projets se réalisent à l'intérieur du territoire comme le réaménagement d'un local intergénérationnel à Trient ou en partenariat avec la municipalité pour construire un multisport et un skatepark à Salvan. «D'autres s'effectuent à l'extérieur de la vallée comme une sortie au Polymanga ou l'intégration d'une scène ouverte pour le hip-hop proposée par des jeunes de Finhaut et Salvan dans le cadre de l'Espace Tribus à la Foire du Valais.»

Rien ne vaut le contact direct

Les 12-25 ans de la vallée du Trient ne pourront pas passer à côté de cette offre initiée par le CLCM. En plus d'une information fournie par tous ménages, un contact est possible via téléphone ou WhatsApp (079 226 70 64). Et en plus de la page activée sur Facebook (www.facebook.com/actionsocioculturellevalléedutrient), la promotion de cette action sera aussi assurée sur le terrain par Michèle Michaud.

L'animatrice socioculturelle va ainsi multiplier les présences dans les salles de gym et les espaces publics des quatre communes partenaires. Vous pourrez par exemple la rencontrer à Vernayaz dans la cour de l'école (les mercredis du 12 avril au 14 juin de 14 à 17 h), à Salvan (dans l'open sport, ou à la salle de gym, voire la maison des jeunes) ou encore à Finhaut un vendredi sur deux. L'accès à ces rencontres est libre et bien sûr gratuit. PG

PUBLICITÉ